

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

POLITICA SOCIALISTA

Las fiestas de guardar

Comenta un periódico la Real orden del ministerio del Trabajo por la que se da fuerza de obligar a un acuerdo del Comité paritario Interlocal de albañilería de la provincia de Madrid, y advierte al Gobierno que esa disposición contradice, moral y legalmente, lo estatuido en España.

¿Cuál es el acuerdo del Comité paritario, etc., de albañilería, etc.?

El acuerdo de ese organismo es que solamente se considerarán días festivos a los efectos del trabajo los domingos, el día de Navidad y el 1 de mayo, fecha en que el socialismo celebra la llamada «fiesta del Trabajo». A título de condescendencia, el comité declara que los patronos son libres para señalar otros días de fiesta siempre que abonen los jornales a los obreros.

El acuerdo de este comité y la Real orden, que le da fuerza legal y efectividad, por tanto, constituyen un atentado contra el espíritu y contra la letra de las leyes fundamentales; contra el carácter del Estado español, oficialmente católico; y revela la influencia socializante que informa muchas resoluciones del ministerio del Trabajo, donde el germen socialista halla ambiente propicio.

No hace muchos días se introdujo una elocuente modalidad en la denominación de la ley del descanso dominical, que en lo sucesivo se llamará «del descanso dominical y semanal» como pretendían algunos elementos que lo fueran; y entre ellos alguna empresa periodística enemiga del descanso dominical de los periodistas y obreros que intervienen en la publicación de los periódicos, y que propugnan y propugna que ese descanso del personal debe de ser semanal, porque lo importante para ella no es guardar la fiesta del domingo, sino que descanse los hombres cada siete días, como precepto higiénico.

Poco a poco se va desvirtuando la finalidad de la ley del descanso dominical, que es doble finalidad, porque con ella se persigue, no solamente el descanso físico, necesario para el equilibrio del organismo humano, sino cumplir el precepto religioso de guardar la fiesta y consagrar el día a la santificación propia y a la intimidad del hogar, dejando al trabajador en libertad plena para el cumplimiento de los deberes religiosos que imponen la fiesta y manda la Santa Madre Iglesia, de cuyos preceptos ella sola es la que puede dispensar.

Los comités paritarios no tienen carácter político; son como organismos oficiales, entidades incorporadas a la mecánica de la administración del Estado.

MIRABAL

El concierto de mañana

Mañana el concierto semanal que se ejecuta en el Muelle de Alfonso XII corresponde a la banda de Infantería de Marina que lo hará con el siguiente programa:

- El Célebre, Pasodoble, Lázaro.
- La Parranda (canto a Murcia), Alonso.
- La Parranda, (Ronda de las Soleras), Alonso.
- María Sol, Fantasía, Guerrero.
- El Regreso, Pasodoble, Roig.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Sevilla han marchado nuestros paisanos don Antonio Blanco Valdívieso, don Juan Agüera y don Ramón Rosell Cantalariedra.

—Ha llegado de Valencia el Rvdo. P. Fray Luis María de Orhuela, capuchino.

—De Valencia llegó a ésta el general de Intendencia excelentísimo señor don Francisco Calvo Lucía.

Hoy ha visitado las baterías y después ha seguido su viaje a Valencia.

—Hoy hemos saludado en éste, el Jefe de Estación en el Estrecho de San Ginés don José Rojo.

—A Murcia, con objeto de hacer la reseña del partido de fútbol, nuestro cronista deportivo don Carlos Mateo.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta procedente de Nueva York, a la bella y distinguida señorita Matilde Peralta Sánchez.

NOTAS VARIAS

Esta tarde en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Purificación Ródenas Sánchez y nuestro joven paisano D. Enrique Velasco Navarro.

Han apadrinado a los contrayentes el comerciante de esta plaza don José Velasco Navarro, hermano del novio, y su distinguida esposa doña Dolores Ródenas, hermana de la desposada.

En el acta matrimonial han firmado como testigos don Pedro Martínez Sánchez, don Juan Mustieles Minguet don César Serrano Mateo, don Valentin Alba de la Hoz, don Francisco Navarro Torregrosa y don Alvaro Wandosell Calvache.

Después de la ceremonia religiosa los numerosos invitados han sido obsequiados con un espléndido lunch en el domicilio de los padrinos.

Los nuevos esposos, a los que deseamos interminables felicidades, han marchado en viaje de boda por varias capitales.

—Mañana a las diez y media de la misma y en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen contraerá los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita María Martínez López con el joven don Jerónimo Pérez Oñate.

Por adelantado felicitamos a los futuros esposos.

—Para el té que el próximo miércoles se dará en el Gran Hotel en honor de los excelentísimos señores de Gil Yuste pueden adquirirse los tickets en la dirección de dicho establecimiento hasta las doce del mencionado día, rogándose los recojan con tiempo para el mejor servicio de las mesas.

ENFERMOS

En Madrid se encuentra gravemente enferma doña Elisa Gusch, esposa del capitán de navío señor Somaza.

Los tranvías eléctricos

Hoy, según nos dicen, la Compañía de tranvías ha recibido tres de los coches adquiridos en Murcia, los cuales, tras de unas pequeñas reparaciones, serán puestos en circulación.

Cartagena y los Cuatro Santos

No afirmaré yo que de la discusión sale la luz. Muchas veces sucede lo contrario. Pero lo que sí puede asentarse es que de la discusión nacen ideas. Con motivo de esta campaña recién iniciada ocurre, un vez más, la aserción del cronista.

Apenas publicadas las primeras cuartillas, tengo ocasión de charlar sobre el tema con el culto capellán don José Torres, quien preguntándome por el emplazamiento de la iglesia de los Cuatro Santos, corrobora una vaga idea del periodista. El sitio más indicado para el templo es la nueva ciudad de las casas baratas, en el Ensanche. Allí habrá necesidad, para el culto, de levantar una iglesia. Creo que hemos encontrado *the right side*, el sitio adecuado.

Poco después, me entero de que parece ser que existe el proyecto de construir una iglesia en la ciudad moderna.

Hay pues una base sólida, para que llegue a ser un hecho la iniciativa lanzada y desde ahora puede asegurarse, que si el asunto no se deja dormir, los cuatro patricios cartageneros tendrán una iglesia en su solar nativo.

Hay que alzar un templo, y tenemos además el sitio.

¿Qué hay? Acumular aportaciones y que en vez de levantar una iglesia equivalente, se mejore con la ayuda del Estado—Gracia y Justicia—con la del municipio—Cartagena, con la de los fieles, con la de muchas entidades—Caja de Ahorros, Bancos, Centros, cofradías, etc., etc.

Unidos todos esos elementos y otros que por ahora se allencian, la idea será una realidad.

La fe y la constancia de los católicos militantes es tal, en España, que iglesia de la cual se llega a colocar la primera piedra iglesia, que se levanta. Nosotros tenemos ya la primera piedra, aun sería mejor decir, el primer bloque. Vayamos sumándole elementos y medios materiales y económicos—los materiales no han de faltar jamás—y los cartageneros habremos honrado a nuestros santos con una obra digna de su positivo valor.

Tal vez haya que ir a proveer voluntades alejadas de la acción por diversas circunstancias, y de ello, nos ocuparemos en sucesivos trabajos. Lo hemos prometido y lo cumpliremos como una obligada penitencia.

SANTOS MACHUCA

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de comedia Martí-Pierrá. Esta noche a las 10:30 estreno de la comedia en 3 actos de Honorio Maera «La muralla de oro». Mañana tarde a las 6 «Caridad» y a las 10:30 de la noche «Y Señor... ¿por qué son tan guapas?»

Cine Sport.—Hoy Revista Paralela y «La pequeña loge y sus tres papás» por Oscar Marión y Dorotea Wick. Mañana «Ajustando cuentas» por Fred Thomson y su caballo «Rayo». Para el lunes «La virgen del Amazonas» por Dolores del Río.

Nueva Fotografía
CASAS
MAYOR 13

PRIMER ANIVERSARIO
Don Miguel López Collado
Falleció el día 5 de Mayo de 1928, a los 19 años de edad
R. J. P.
El funeral que se celebrará en la Iglesia Parroquial Castreña el lunes 6 del actual a las 10 de la mañana, así como otras misas rezadas el mismo día y la cantada de las 9 el domingo 5, se aplicarán en sufragio de su alma.
Sus padres, don Miguel López y Fernández Cabezas y doña Josefa Collado Yañez, ruegan a sus amigos encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.
Cartagena 4 de mayo de 1929.

«Las aguas de Cartagena»

Hemos tenido el gusto de leer el libro que con el título «Las aguas de Cartagena.—Historia de un problema municipal», ha editado el prestigioso ingeniero Excmo. señor don Ricardo Guardiola.

Es esta obra una cuidadosa recopilación de artículos publicados en la prensa local, empezando por el que vio la luz en «EL ECO DE CARTAGENA» el 7 de Marzo de 1885, y otros informes, en los que se refleja la labor intensa, la propaganda constante y la competente gestión que desde un principio desarrolló el señor Guardiola en pro de la solución del viejo problema del abastecimiento de aguas de Cartagena.

La redición de estos trabajos periodísticos, que forman un grueso volumen, ha hecho rememorar la campaña «pro aguas» de muchos años atrás de la que fué iniciador y entusiasta impulsor en las columnas de nuestro diario el señor Guardiola.

Viene a ser el presente libro como una información histórica de aquellos trabajos realizados en un principio, de la propaganda y la lucha para crear ambiente, de las primeras gestiones hechas para lograr el abastecimiento de agua, labor patriótica que preparó el camino del éxito, intensificada desde 1912 con proyecto y base halagüeñas y que se ha visto ahora culminada por el R. D. de concepción de las aguas del Taibilla y la creación de la Mancomunidad de Municipios.

Completan este volumen varios apéndices con notas, discursos y otros datos sobre el problema de referencia.

Aun cuando es de todos conocida la participación del autor de este libro en el proyecto de abastecimiento de aguas, queda bien exteriorizado en estas páginas el entusiasmo, competencia y cartagenerismo que el señor Guardiola supo poner siempre en tan importante asunto para nuestra ciudad, y los muchos trabajos que realizó, como profesional, desinteresadamente.

Reciba el querido amigo nuestra felicitación por todo ello.

TEATRO CIRCO

«Novelera»

Aucha se estrenó en el coliseo de la calle de Segura la comedia de los hermanos Quintero «Novelera»

Los nuestros autores se salen esta vez de su ruta, cambiando el diálogo chispeante y gracioso por el romántico e intrigante. La protagonista Llama es una niña moderna y estrambótica con ideales soñadores, que interera a todos y siempre goza en conservar el incógnito, tanto en sus ideas perceptivas como en las expositivas. Aunque la soñadora diga frases con las que no estamos de acuerdo, es obra que merece verse.

Es comedia original; fué redactada con agrado pero el final resultó flojo. Toda la trama novelesca interesada y está matizada de bellos conceptos. Incluso algunos párrafos benaventurados.

Amparo Marín, Concha Villa, Estrella López y Josefina Llamas, actrices bellas; Paco Figaró, José Moucló, Francisco Pujol, Joaquín Fernández y de más intérpretes, insuperables. En resumen: una compañía completa, como pocas veces hemos aplaudido.

Primera Comunión

Esta mañana en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús se ha celebrado el hermoso acto de la primera comunión de los niños y niñas de ambos sexos de las clases de la Casa de Misericordia.

A las ocho y media ha sido la misa de comunión, que presidió el sacerdote don Pedro Gambín, quien dirigió a las angelicales criaturas una conmovedora plática antes y después de repartirles el sagrado Pan de los Angeles.

Figuraban entre los comulgantes un grupo de ahijados de la Misericordia, de ambos sexos, a los que las Hermanas prepararon para este gran día con sus vestiditos de gala.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, han sido obsequiados esta tarde con un lunch en el Gran Hotel por los dueños del establecimiento.

El coro de niños de la Casa ha cantado preciosos cánticos, con acompañamiento de acordeón.

El altar mayor estaba preciosamente adornado, con profusión de luces y de flores.

El templo se ha visto totalmente ocupado por las familias de los niños que les acompañaban en tan felices momentos.

El acto ha resultado muy solenne y ha sido conmovedor al tiempo de acordarse los condecorados niños a la mesa eucarística.

Después, se les ha servido un desayuno, reinando el más sano regocijo en el colegio.

Nuestra felicitación a los pequeños, a sus familias y a la Superiora y Hermanas que tan afortunadamente los dirigen.